



Huppe fasciée.  
Photo: Markus  
Jenny

## ASSOCIATION IP-SUISSE

IP-SUISSE S'ENGAGE DÉSORMAIS AUSSI POUR UNE PRODUCTION VITICOLE RESPECTUEUSE DE L'ENVIRONNEMENT ET ORIENTÉE VERS LE MARCHÉ, AVEC UNE VALEUR AJOUTÉE.

**Notre objectif est une viticulture suisse respectueuse favorisant la biodiversité et préservant les ressources, qui tient compte des caractéristiques des différentes régions viticoles.**

La promotion des habitats naturels et de la biodiversité est une préoccupation importante d'IP-SUISSE. Les viticulteurs d'IP-SUISSE encouragent activement la biodiversité et préservent les ressources dans leurs domaines grâce à de nombreuses mesures ciblées.

En Suisse, de nombreuses espèces rares ou thermophiles sont liées aux vignobles. Ceux-ci offrent ainsi de très bonnes conditions pour la promotion d'espèces rares et menacées. Cependant, il est impératif d'implanter assez de surfaces de promotion de la biodiversité au sein des vignobles afin de promouvoir la biodiversité dans ces derniers. En collaboration avec la Station ornithologique suisse de Sempach, un système de mesures et de points a été élaboré.

De plus, les directives de production favorisent des mesures préservant les ressources et une réduction considérable de l'utilisation de produits phytosanitaires.

**Le cahier des charges pour adhérer à IP-Suisse est le suivant :**

- Toutes les exigences de base des prestations écologiques requises (PER) doivent être respectées sur l'ensemble du vignoble de l'exploitation.
- Les exploitations favorisent la biodiversité dans le vignoble grâce à une sélection de mesures volontaires.
- Dans la mesure du possible, les pesticides synthétiques sont évités.
- Dans la mesure du possible, l'utilisation de cépages adaptés au site.
- Chaque domaine labellisé est régulièrement contrôlé par des organes indépendants

*Jacques Demierre*

### **Paysans pour des générations**

Créée il y a plus de trente ans, l'Association IP-SUISSE figure aujourd'hui parmi les organisations de producteurs et d'exploitations agricoles les plus importantes de Suisse. Les quelque 18'500 agricultrices et agriculteurs IP-SUISSE produisent au sein de leurs exploitations familiales des denrées alimentaires de consommation courante dans le respect de l'environnement et du bien-être animal. Ils agissent avec la conviction que l'agriculture suisse doit être globale et durable, au-delà de la simple production alimentaire.